



Bulletin de la CCR Lyon  
Lyon le 08 décembre 2025

## **Budget, un feuilleton dont on connaît déjà la fin : le jackpot pour les patrons !**

*Nouvel épisode d'un feuilleton parlementaire interminable : le vote du budget de la sécurité sociale ! Une fois les « recettes » validées, les députés doivent voter les « dépenses » mardi matin. Passera, passera pas... suspens ! Mais spoiler : on sait déjà qu'à la fin, ce sont les travailleurs qui vont trinquer, et les patrons remporter le jackpot !*

### **Un budget antisocial**

D'après Lecornu, le budget de la sécu n'est « pas parfait » mais c'est « le meilleur budget possible ». Pour les capitalistes, dont les innombrables exonérations de cotisations sont préservées, c'est sûr ! Le sénateurs en ont même rajouté un peu, exonérant les entreprises de plus de 250 salariés de cotisations sur les heures supplémentaires. Les patrons peuvent ainsi nous faire bosser plus en contribuant moins : c'est ça de plus pour les profits !

De l'autre côté, les personnes atteintes d'une affection de longue durée (AVC invalidant, sclérose en plaque...) pourraient perdre une partie de l'exonération d'impôts sur leurs indemnités journalières, dont les montants sont généralement très faibles. Quant au budget des hôpitaux, il n'augmenterait que de 3 % alors que l'évolution de la démographie nécessiterait au moins 5 %. Alors que la pénurie de moyens et de personnel met en danger les soignants et les patients, c'est donc une nouvelle cure d'austérité qu'ils préparent.

### **Gare aux arnaques**

Le Parti socialiste, fidèle soutien de la bourgeoisie, a troqué son vote contre la prétendue « suspension » de la réforme des retraites de 2023, en réalité un simple ralentissement du passage de l'âge légal de départ de 62 à 64 ans : le nombre de trimestres nécessaires pour obtenir une retraite pleine continuera d'augmenter, juste moins vite que prévu.

En plus, ce sont les travailleurs qui, au bout du compte, devraient payer, car cette « suspension » serait compensée par une taxe d'un milliard sur les complémentaires santé... qui ne pourront pas augmenter leurs tarifs en 2026, mais ne se priveront pas de le faire en 2027 !

Ironie de l'histoire : ce vote du PS pourrait ne pas suffire pour passer le budget. L'ancien

Premier ministre Édouard Philippe a annoncé qu'il ne voterait pas un budget qui contiendrait cette mesure ! Et Retailleau incite les députés LR à voter contre...

### **Du fric pour les services publics, pas pour les marchands de mort !**

Toute cette tambouille politique cache l'essentiel : un véritable budget de guerre contre les classes populaires : 4,7 milliards en moins pour les collectivités territoriales, 17 milliards d'économie sur les services publics avec notamment 4000 postes d'enseignants en moins, mais des budgets militaires en hausse de 6,5 milliards ! Leurs guerres et nos morts pour leurs profits : c'est la logique militariste qu'ils voudraient nous faire accepter. Si on n'y met pas un coup d'arrêt, ce sont des dizaines de milliards de plus qui serviront à acheter des Rafale, des chars et des canons, pour le plus grand profit de Dassault et des capitalistes de l'armement.

### **Ne comptons que sur nous-mêmes**

*En plus de ce budget, Lecornu annonce déjà que des « réformes » seront nécessaires pour faire de nouvelles économies en cours d'année. Et ce coup-ci ce sera par décret ! Alors pour stopper ces attaques, qui s'ajoutent aux 380 plans de licenciements dénombrés par la CGT, il faudra bien plus que les journées d'action saute-mouton sans lendemain que nous proposent les directions syndicales ! Il n'y aura pas d'autre solution que de ne compter que sur nos propres forces, tous et toutes ensemble, pour mettre un coup d'arrêt à cette offensive capitaliste généralisée !*

## **Petits gains**

Chaque année c'est la même rengaine. À l'approche de la fête des Lumières, certaines OS nous demandent de poser des DII pour... finalement lever leur préavis après avoir négocié des cacahuètes avec la direction !

Cette année encore, la boite s'en tire bien. À la CCR, elle a lâché des effectifs supplémentaires (mais temporaires), promis de mettre en ligne des annonces de recrutement (pour lesquelles elle pourra dire qu'elle n'a pas trouvé de candidat) et annoncé la majoration (pour 5 mois) de la prime de travail (que ne touchent pas les contractuels)...

## **Poker menteur**

Pour obtenir les embauches et les augmentations de salaire à la hauteur de nos besoins, il faudra plus que des coups de bluff qui, en plus d'être des aveux de faiblesse, ne nous permettent pas de nous réunir pour discuter et décider ensemble des objectifs et moyens de nos luttes !

## **Fidèle au poste**

La restructuration à l'aiguillage à Sibelin était prévue de longue date. Et, les DPX ont accepté de garder le secret.

Visiblement, la « proximité » de nos dirigeants s'exprime plus à l'égard de la grande direction !

## **Suppressions de poste et licenciements : tous attaqués, tous solidaires !**

À Saint-Fons, l'usine Symbio, qui fabrique des piles à hydrogène pour le transport, a annoncé la suppression de 358 postes sur 506. L'actionnaire majoritaire, Stellantis, s'est en effet retiré du projet, expliquant ne pas voir de « perspectives de rentabilité économique à moyen terme ». Chez Bledina à Villefranche, chez Boehringer Ingelheim à Gerland, mais aussi à la SNCF, de partout en fait, c'est au nom du profit qu'on supprime des emplois pour mieux faire suer du pognon aux travailleurs restant !

Grandes ou petites, c'est la même logique qui préside à ces attaques. Alors, plutôt que de nous laisser bouffer chacun dans notre coin, rencontrons-nous et tissons des liens pour unir nos forces et nous battre tous ensemble !

## **Et le vainqueur est...**

L'exploitation du Poste G va finalement revenir au Matériel, et non à Sferis.

Ces tractations pour savoir quelle entité reprendra le poste se font au détriment des travailleurs. Et montrent toute l'absurdité de la séparation par activité...

## **Gratuité des transports pour tous !**

Il y a 2 semaines, la région et la boite ont déployé une de ses « opérations anti-fraude » à la Part-Dieu avec un grand nombre d'agents SUGE... C'est pourtant pas les usagers qui n'ont pas les moyens de payer leur billet qui sont responsables de la dégradation des transports et du blocage des salaires des agents !

En allant plutôt taper là où l'argent est vraiment, dans les profits des patrons, on pourrait carrément rendre les transports gratuits. Nos collègues de la SUGE et du contrôle pourraient alors travailler à des missions d'orientation et d'aide aux usagers bien plus utiles à la population que ce genre de démonstration !

Sur ce sujet, retrouve la vidéo de notre candidat aux municipales de Lyon et aiguilleur, Anthony Bruno, en suivant le QR code ci-contre :



## **Faites un don au NPA-Révolutionnaires !**

Contrairement sur l'extrême-droite qui pourra toujours compter sur l'argent des milliardaires, les seuls qui nous financent sont ceux qui soutiennent les idées révolutionnaires ! Alors n'hésitez pas à faire un don, en espèces à nos diffuseurs ou en flashant le QR code ci-dessous !



*Ce bulletin est le tien, n'hésite pas à le faire circuler !*

*Une info à nous transmettre, une remarque : écris-nous à [lyonrhone@npa-revolutionnaires.org](mailto:lyonrhone@npa-revolutionnaires.org)*